

83 DESCENSO INTERNACIONAL DEL SELLA



La Nueva España
www.lne.es



Ante el mejor Sella de la historia

El CODIS ha conseguido atraer a los mejores piragüistas del momento

Arriondas (Parres), J. M. CARBAJAL

La octogésima tercera edición del Descenso Internacional del Sella hierve las aguas de ese emblemático río del Oriente, cuando restan apenas tres días para la gran cita deportiva. El Sella-2019 se perfila, probablemente, como el mejor de la historia por el grandioso elenco de kayakistas que estarán, si nada se tuerce, en la "parrilla" de salida, en los alrededores del puente "Emilio Llamedo Olivera", con el objetivo de subirse a lo más alto del podio de Ribadesella. Quizás se pueda hablar de nada más y nada menos que todo un oficioso Campeonato del Mundo de descenso de ríos, algo que realiza aún más la Fiesta de las Piraguas de Asturias.

El sudafricano Hank McGregor, once veces campeón del Mundo de maratón, será de la partida en el Descenso Internacional del Sella, a disputar el sábado 3 de agosto. Paleará, en K-2, junto al también sudafricano Wayne Jacobs, con quien, hace escasos meses, ganó el Umkomaas, una de las pruebas de maratón más extremas, dilucidada en aguas de Sudáfrica. McGregor, dos veces tercero en el Sella –la última el año pasado con Andy Birkett, actual bicampeón del Mundo de maratón– acudirá con la intención de grabar su nombre con letras de oro en la prueba sellera. Ya le toca.

El magiar Adrián Boros es otra de las "estrellas galácticas" que tomarán parte en el 83.º Descenso Internacional del Sella, en la que será su primera participación. Subcampeón del Mundo de mara-



Javier Hernanz participará en esta edición del Sella en la nueva categoría SS1 (surf ski) con una piragua de material reciclado gracias a Agua de Cuevas, patrocinador del Descenso. | Z. P.

tón, tanto en K-2 (con Laszlo Solti) como en K-1; así como campeón de Europa de la misma especialidad en K-2 (también con Solti) y medalla de plata en la modalidad de K-1, debutará en el Sella en barco de equipo, junto al igualmente magiar Krisztián Mathé. Llegarán a Arriondas tras colgarse al cuello, hace unos días, la medalla de plata en el Europeo de maratón. Otra pareja de gran nivel será la formada por los galos Quentin Urban y Jeremy Candy, los flamantes campeones de Europa de maratón, quienes han confirmado su participación en el Sella-2019.

Miguel Llorens López y Luis Amado Pérez Blanco, de La Cul-

tural de Ribadesella, bronce en el pasado Mundial de maratón, flamantes campeones de la Copa de España de la especialidad, serán la gran baza asturiana y riosellana, tratando de desquitarse del reciente Europeo, donde la mala suerte se cebó en ellos. Otra K-2 con pedigrí es la del bañezano José Julián Becerro y el avilesino Miguel Fernández Castañón, bronce en el Europeo de maratón y cuartos clasificados en el pasado Campeonato del Mundo; o Emilio Merchán Alonso, que ya saboreó las mieles del triunfo en el Sella en varias ocasiones, quien bajará en esta ocasión con el también avilesino Javi López González. Y sin olivi-

dar al incombustible Julio Martínez –once Sellas a sus espaldas– que paleará con Emilio Llamedo Iglesias (Los Rápidos-Jaire Aventura). Y es que España es toda una potencia en maratón, sin desmerecer a húngaros, sudafricanos, franceses, australianos o portugueses.

En cuanto a la modalidad de K-1, reseñar el retorno del portugués Leonel Ramalho, seis veces campeón de Europa de maratón y una vez vencedor del Descenso Internacional del Sella (2015, en K-1), tras la polémica del año pasado que le impidió tomar parte en la contrarreloj con Emilio Merchán. Parece que las revueltas aguas volvieron a su cauce y el portugués

será de la partida. Otro palista a tener en cuenta será el danés Mads Pedersen, quinto en el Mundial de maratón de 2018 y flamante doble campeón individual continental –en categoría senior y también en su respectiva categoría sub-23–, y, por supuesto, los asturianos Kiko Vega (SCD Ribadesella) y Alberto Plaza Sagredo (La Llongar-Cangas Aventura), así como Álvaro Fernández Fiuza (Grupo), entre otros.

A todos ellos debe añadirse una de las figuras del firmamento piragüístico, en este caso mujer, la húngara Renata Csay, de 42 años, con nada menos que diecinueve títulos de campeona del Mundo y otros dieciséis de campeona continental. Competirá en el Sella con Zsófia Czellai-Vörös, compañera con la que conquistó el último oro mundialista y el Europeo, en Decize (Francia). En tanto, ahí estarán las vigentes vencedoras del Sella, Amaia Osaba y Eva Barrios, actuales subcampeonas del Mundo de maratón y bronce en el Europeo; y Tania Álvarez y Tania Fernández, flamantes subcampeonas de Europa, segundas en el Sella-2018 y bronce en el Mundial del año pasado.

La presente edición del Sella, pese a que las comparaciones son odiosas, será a buen seguro el mejor de la historia, al menos por su altísimo nivel competitivo. Difícil resulta agrupar a todos esos "galácticos" y "galácticas" en una prueba de descenso de ríos, ajena a Mundiales, Europeos o Copas del Mundo. Y es que el Sella es mucho más que una prueba, es la Fiesta de las Piraguas de Asturias, la mejor competición de descenso de ríos del Mundo. Y es que, como gran novedad, hasta hará su debut en el Descenso la especialidad de surski, quizás, del mismo modo, con algunas de los "primeros espadas" en el lleráu de la salida, pero con la notable ausencia del diez veces campeón sellero –dos en K-1 y ocho en K-2–, Walter Bouzán Sánchez, quien tiene asegurada plaza para el Mundial de kayak de mar.



Piragüismo

Los pravianos Pelayo Arango y Adrián Blanco se imponen en el Mini-Sella

El riosellano Javier García Román, campeón en K-1, y la praviana Yaiza Novo, duodécima en la general y campeona en infantil B

Ribadesella,
J. M. CARBAJAL

Pelayo Arango y Adrián Blanco (Los Cuervos de Pravia) se impusieron ayer en la decimocuarta edición del Trofeo Promoción Mini-Sella, que transcurrió entre los Campos de Oba y el puente de Ribadesella, con cientos de espectadores siguiendo desde la orilla de la ría del Sella al medio millar de palistas que tomaron parte en esa prueba, la cual se ha ganado por méritos propios un enorme prestigio en lo referente a la promoción del piragüismo de base. La organización corrió a cargo del Piragüismo El Sella, capitaneado por Alberto Llera.

Los gallegos Alejandro Capa y Miguel Rouco (Fluvial de Lugo) quedaron segundos, con 19 minutos y 6 segundos —los campeones Arango y Blanco emplearon 17.54—. La tercera posición, además de triunfador en K-1 infantil A, fue para Javier García Román (SCD Ribadesella), con un tiempo de 19.07, tan sólo un segundo menos que su más inmediato perseguidor, el vasco Ian Anatol (SD Santisagotarrak de Irún). Quintos, y terceros en K-2 infantil A, quedaron Enol Martínez y Lucas Álvarez Sánchez-Cima (Los Gorilas de Candás), con 19.11.

Triunfador en K-1 infantil B, así como séptimo en la general, fue Diego Lago (Fertiberia-Atlética Avilesina), que paró el crono de los jueces en 19.37. Ane Amostegui y Naroa Larraite (SD Santiagotarrak) ganaron en mujeres K-2 infantil B, ocupando el octavo puesto absoluto (19.51), seguidas de Marina Martínez y Alicia Riera (Los Cuervos de Pravia), éstas novenas, con 20.13, en la general. Duodécima absoluta y campeona en mujer K-1 infantil B fue Yaiza Novo (Los Cuervos de Pravia), con 20.37. El



Público esperando el peso de los participantes en el Mini-Sella. | J. M. Carbajal



Por la izquierda, Pelayo Arango, Diego Cuevo, presidente del club Los Cuervos de Pravia, y Adrián Blanco. | J. M. Carbajal

resto de ganadores fueron: Hugo Rodríguez (Náutico Ensidesa), en C-1 infantil A; José Fernández (Ensidesa), en C-1 infantil B; Ane Mesa (Barrika Piragua Taldea), en mujer C-1 infantil B; Daniel Ros y Da-

rió Sánchez (Escuela Piragüismo Aranjuez), en C-2 infantil A; Daniel Madrazo y Daniel Infantes (Piragüismo Aranjuez), en C-2 infantil B; María Paraja (Grupo Covadonga), en mujer K-1 infantil A; Carlo-

ta García y Lucía Lozano (Los Gorilas), en mujer K-2 infantil B; Celia Llera (Piragüismo El Sella), en mujer alevín minikayak; y Alejandro Gutiérrez (El Sella), en hombre alevín minikayak. En la especialidad de Paracanoé se impuso Antonio Ruiz (Piragüismo Limpias).

El evento, que contó como pregonero con Walter Bouzán, diez veces ganador del Descenso Internacional del Sella, también tuvo la presencia del lerdiano Saül Cravio, cuatro veces medallista olímpico y ganador de la segunda edición de Master Chef Celebrity. Por allí también se dejó ver el técnico del equipo nacional español de sprint olímpico Miguel García. Además, a un lado el tren fluvial, el tradicional desfile de campeones, la entrega de medallas y monteras piconas, el trofeo al último palista en cruzar la meta y el sorteo de una piragua entre los participantes.

FÚTBOL

La Federación Española de Fútbol insiste en que la Liga se jugará los sábados y los domingos

La comisión delegada de la Real Federación Española de Fútbol aprobó ayer las bases de competición de Primera y Segunda División para la temporada 2019-2020, que establecen que "cada jornada de competición oficial deberá disputarse los sábados o los domingos dentro de las franjas horarias habilitadas para ello, salvo que exista un acuerdo entre la RFEF y la LNFP. Sobre los horarios, los clubes podrán elegir el horario de inicio de los partidos: los sábados entre las 12:00 y las 21:01 y los domingos entre las 11:00 y las 13:01 y entre las 17:00 y las 21:01 horas".

Los capitanes del Valencia piden reunirse con Peter Lim para atajar la crisis

Parejo, Gayá, Rodrigo, Jaume y Kondogbia (capitanes del Valencia) solicitaron ayer reunirse con Peter Lim, dueño del club che, para dejar clara su postura ante la crisis abierta en la entidad que amenaza con la salida de Mateo Alemay, director general del club, y del técnico asturiano Marcelino García. Los capitanes desean que nada cambie en el equipo y que Alemay continúe en su puesto. Tal propuesta fue transmitida directamente al presidente del club valencianista, Anil Murthy, que viajará en los próximos días junto a Alemay a Singapur para reunirse con Peter Lim y solucionar la crisis institucional que atraviesa.

Granada, Málaga y Las Palmas no pueden inscribir futbolistas

El Granada, de Primera, y el Málaga y Las Palmas de Segunda, no pueden inscribir a nuevos futbolistas. Los clubes han sido sancionados por no cumplir la normal del control financiero. El control económico se estableció en la temporada 2013-14. Ayer, la Liga se lo notificó a los clubes. Las tres entidades deben ahora desprenderse de futbolistas para poder inscribir a los nuevos fichajes.

CICLISMO

Iván Cortina, Tour y pedaleo de matrimonio a su novia ante la Torre Eiffel

Iván Cortina ha convertido su primera participación en el Tour de Francia en una experiencia inolvidable más allá de lo deportivo. El ciclista asturiano pidió matrimonio a su novia a los pies de la Torre Eiffel nada más finalizar la ronda gala. La decisión la llevaba madurando desde que viajó a tierras francesas con el equipo Bahrain-Merida, momento en el que asumió alcanzar la meta de París con el reto añadido de poder así cumplir con su romántico deseo.

FÚTBOL

Benzema, autor de un triplete, alivia la crisis del Madrid

El Madrid, gracias a Benzema, alivia su crisis gracias a la primera victoria de la pretemporada tras vencer en Alemania al Fenerbaçhe por 5-3, en el partido por tercer y cuarto puesto de la Audi Cup. Benzema, autor de los tres primeros goles, fue el gran protagonista del encuentro. Nacho marcó el cuarto gol y Mariano, el quinto. A pesar de la victoria, el Madrid sigue dejando mostrando lagunas defensivas tras ver como el conjunto turco lograba perforar la meta blanca hasta en tres ocasiones. Por otra parte, el galés Gareth Bale no será traspasado a la Superliga china este verano, una vez cerrado el mercado de fichajes en el país asiático ayer a las 18.00 de la tarde. Finalmente, Bale no llegó a un acuerdo con el equipo chino Jiangsu Suning, quien le presentó una oferta mareante.



Benzema, celebrando ayer su primer gol. | Reuters